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  Programas sociais são caminho para o fim da pobreza, diz ministro no Diálogo Brasil

(Adriana Franzin)

Brasília – Os programas sociais e de transferência de renda, como o Bolsa Família, são um caminho para acabar com a 
pobreza no Brasil, afirmou hoje (21) o ministro do Desenvolvimento Social e Combate à Fome, Patrus Ananias, no 
programa Diálogo Brasil, exibido em rede pública de televisão. Segundo ministro, que participa do programa no estúdio 
da TV Nacional, "nós estamos consolidando no Brasil uma grande rede de proteção e promoção social". 

Ananias lembrou que atualmente 11 milhões de famílias recebem o benefício de R$ 60 e o acréscimo de R$ 17 por cada
criança, até o limite de três. As famílias de renda superior a R$ 60 recebem apenas o benefício concedido por criança 
matriculada e freqüente na escola. 

Também participam do programa, no estúdio da TV Nacional, os líderes comunitários Carlos Garibel, do Paranoá; 
Ismael de Oliveira, da Estrutural; e Abidenaldo Batista Gama, do Varjão do Torto – localidades do entorno de Brasília 
que registram altos índices de pobreza. Garibel disse não ter dúvida da importância fundamental do Bolsa Família, mas 
salientou que os programas deveriam estabelecer parcerias com a sociedade civil organizada. "Não temos que deixar o 
bolo crescer para dividir, mas fazer com que ele cresça dividido", afirmou. 

No estúdio da TVE, no Rio de Janeiro, o economista-chefe do Centro de Políticas Sociais da Fundação Getúlio Vargas, 
Marcelo Néri, destacou que o segredo desse tipo de programa é procurar atender os mais pobres dos pobres. Segundo 
ele, apesar de ter um lado compensatório, de "dar o peixe em vez de ensinar a pescar", o benefício é capaz de 
"promover mudanças estruturais na vida das pessoas". Para o economista, o objetivo das políticas de transferência de 
renda é tornar as pessoas menos pobres e menos dependentes do governo no futuro. 

Depois de o líder comunitário Batista Gama afirmar que antes do Bolsa Família as crianças ficavam desestimuladas a ir 
para as escolas, a coordenadora da Pastoral da Criança da Arquidiocese de São Paulo, Maria do Rozário Gazzola de 
Souza, afirmou no estúdio da TV Cultura, em São Paulo, que a educação é a base da melhora na qualidade de vida da 
população. 

Ela também lembrou a importância da agricultura familiar, que "ao vender o seu produto, faz a comunidade crescer 
economicamente, faz com que a produção local se sustente".

Os debates do Diálogo Brasil são mediados pelo jornalista Florestan Fernandes Júnior. O programa é transmitido ao vivo
para todo o país, sempre às quartas-feiras, das 22h30 às 23h30. Os telespectadores podem participar enviando perguntas
e sugestões pelo e-mail dialogobrasil@radiobras.gov.br e pelo telefone (61) 3327-4210.
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